
 

 
 
 

平成２０年 
 

第１回防府市議会定例会 

 
一  般  質  問 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

          平成２０年３月４日（ ６人） 

                   ３月５日（ ６人） 

                   ３月６日（ ５人） 

                 
 
 
 



 

№ １ 伊藤 央  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．市民参画・協働のまちづく

りについて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．市政情報の発信について 
 
 
 
 
 
 

 

（１）防府市では「中期財政見通し」を発表してい

るが、市民にとって親しみやすい作りとは言

えず、また行政からの一方的な視点での財政

見通しになっている。そこで、市民と行政が

共同で防府市の財政白書づくりに取り組ん

ではいかがか。 

 

（２）この度計画されている公立保育所２園の民

間委託の取り組みの過程において、保護者と

市の間で感情的なもつれが生じている。ま

た、小学校給食の民間委託への移行への過程

においても保護者やＰＴＡの意見を充分に

聴取することなく、これを進めようとした。

今後、こういった事柄こそ、市民と協働で進

めていくべきではないか。 

 

 

（１）情報発信のツールとして、新しい制度の周知

や、観光・イベント情報など市政情報を流す

「メールマガジン」を発行してはどうか。 

 

 

 



 

№ ２ 安藤 二郎  

質  問  事  項 要          旨 

 
１．「地域経済活性化」を目指し

て 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

（１）企業誘致への備えはあるか。 

①企業誘致に積極的に取り組もうとする考え

はあるか。 

 

②立地地域を選定する際の決め手のひとつに

港湾がある。昨年１２月策定された三田尻中

関港湾計画の概要は。 

 

③もうひとつの決め手は自治体の「面倒見のよ

さ」といわれているが、現状の体制と今後は。

 

④誘致するためには基本的に用地が必要とな

るが、用地の確保は。 

 

 

（２）地域資源を活用した新たな地域産業は生ま

れるか。 

①地域資源活用３つの類型と先進事例 

 

②防府の地域資源はなにか。また、資源を探り

当てるための仕掛け作りは。 

 

③山口県における県産材の活用状況は。 

 
 
 
 
 
 



 

№ ３ 今津 誠一  

質  問  事  項 要          旨 

 
１．「芳府」梅の香りのまちづく

り 
（「まち全体が花と緑の植物

園」構想 第３弾） 

 

 

 

２．アンテナ職員の配置 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．官学共同・産官学共同 

 

 

 

 

 

 

４．起業家の育成・支援 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
（１）防府市といえば天満宮、天満宮といえば菅原

道真公が愛された梅を連想する。この梅を活

かした「芳府」梅の香りのまちづくり、「梅

１万本植栽計画」を提案する。 
 
 
 
（１）いま全国の自治体において、職員等の英知を

集め、さまざまな行政分野における画期的施

策を実施している県・市町村がある。このよ

うな事例に関する情報を収集し、これを活か

すシステムづくりとして「アンテナ職員の配

置」を提案する。 
 
 
 

（１）官学共同・産官学共同は大学等の研究成果を

行政や地域の振興に活用するシステムとし

て注目されている。防府市も遅ればせなが

ら、産・学との正式な連携協定を早急に締結

すべきだと思うが如何か。 
 
 
 

（１）防府市が自立し再生するには、ベンチャー等

「起業」の促進による雇用創出が求められ

る。若者・女性・退職者等が起業しやすい環

境をつくるため、そして行政もこれを積極的

に奨励し支援する姿勢を示す意味で「起業家

育成支援条例」を制定することは非常に意義

があると考えるが如何か。 

 

 

 

 



 

№ ４ 藤本 和久  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．水道事業の民間委託につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．原油高に対する支援策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）民間委託の位置付けについて 

 

 

（２）民間委託の問題点について 

①労働省告示第３７号によれば、水道局は、請

負労働者に対し、直接業務指示が出せない。

指示命令系統が二本立てとなり、組織として

十分に機能しないと思うが、如何。 

 

②契約の透明性から、請負業者の選定は一般競

争入札になり、定期的に請負業者が代わる可

能性がある。定期的に、しかも瞬時に代わる。

これでは、企業経営上大きな問題だと思う

が、如何。 

 

③将来的には２２名の人員削減を業務請負で

行う。残る職員は係長以上の管理監督者のみ

になるようだ。長期的にみると水道事業を経

験したことのない管理監督者のみになる。特

に技術系については問題だと思うが、如何。

④請負労働者は、職員と同じパソコンを使用す

るようだが、パソコンやサーバーの中には機

密や市民の個人情報が入っている。今回の当

直業務に関しては、委託仕様書に規定はある

が、罰則規定がない。徹底するためには罰則

規定も必要だと思うが、如何。 

 

 

（１）原油高により、ガソリン、軽油、灯油等が異

常に高騰し、私たちの生活を脅かしている。

今後、食料品、電気料金等の値上がりが懸念

され、更に私たちの生活を圧迫しようとして

いる。特に、この問題は、低所得世帯には深

刻な問題で、何らかの生活支援が必要だと思

うが、如何。 



 

№ ５ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．小学校給食について 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市立保育所の民間移管につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市内バス交通について 

 

 

（１）なぜ、民間委託が必要と考えるか。１２月議

会で修正されたものを直ちに再上程した理

由は。 

 

 

（２）民間委託した場合、「安全」「おいしい給食」

「食育」等は保障されるのか。 

 

 

 

（１）民間移管しなければならない理由は何か。 

 

 

（２）保護者の保育所選択権はどう保障されるの

か。 

 

 

（３）保護者の同意はどのように得るつもりなの

か。 

 

 

 

（１）生活交通活性化懇話会の審議内容の特徴と

出された方向性について 

 

 

（２）今後の具体的な施策とその実施計画につい

て 

 

 

 



 

№ ６ 髙砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．精神障害の方々の福祉充実

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）障害者自立支援法施行から約２年経過した

が、その間の精神障害の方々の福祉政策の実

態、サービス利用の状況について 

 

 

（２）福祉タクシー券交付による外出支援サービ

ス向上について 

 

 

（３）就労支援の充実について 

 

 

（４）精神障害専門の相談員の設置について 

 

 

（５）家族の支援体制の充実について 

 



 

№ ７ 大村 崇治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．大平山ロープウェイのあり

方について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）大平山索道事業検討協議会の意見書に対す 

る受けとめと、経営改革の取り組みについて

 

 

（２）３年ごとに検証するうえでの、実施計画と 

新年度予算について 

 

 

（３）観光客誘致に対する基本姿勢について 

 

 



 

№ ８ 山田 如仙  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．防府市の農業と農業ボラン

ティアの活用について 

 

 

 

 

 

２．文化行政について 

 

（１）市内の農業ボランティアの活用について 

 

 

（２）新規就農者支援対策について 

 

 

 

（１）英雲荘を活用した茶道美術館構想について 

 

 

（２）三田尻本陣の保存について 

 

 

（３）防府市文化財郷土資料館開設に伴う諸問題 

について 

 

 

（４）まちの駅への文化的資料と防府市独自の物

産・土産の展示について 

     



 

№ ９ 河杉 憲二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．財政見通しについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

２．新たな財源確保について 

 

 

 

 

 

 

３．市税収納に対する取り組み

について 

 

 

（１）平成２１年度施行の財政健全化法について、

財政運営上影響を及ぼすと思われるがどの

ように考えているのか。 

 

 

（２）平成１８年度決算において、実質公債費比 

率が１４．９％となっているが、今後の動向

について 

 

 

（３）地方交付税の動向について 

 

 

 

（１）現在の取り組み状況は。 

 

 

（２）市民参加型公募債の導入について 

 

 

 

（１）現在の状況について、どのように認識され 

ているのか。 

 

 

（２）徴収体制について 

 

 

（３）徴収率向上対策は。 



 

№ １０ 重川 恭年  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．防府読売マラソン大会につ

いて 

 

 

 

２．都市型限界集落について 

 

 

 

 

（１）今後のあり方、振興策について 

 

 

 

 

（１）地域振興、地域経営のあり方について  

 

 

 

 



 

№ １１ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．後期高齢者医療制度につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．児童遊園の整備について 

 

 

 

３．市奨学金貸付制度の充実に

ついて 

 

 

 

 

 

（１）保険料の軽減について 

 

 

（２）資格証明書の発行について 

 

 

（３）健診事業について 

 

 

（４）国への財政要望について 

 

 

 

（１）遊具の安全対策について 

 

 

 

（１）市奨学金貸付制度の充実について 

 

 



 

№ １２ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

  

１．後期高齢者医療制度につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．国民健康保険制度について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）山口県広域連合の保険料は他の広域連合と

比較してどうか。また、その理由は。 

 

 

（２）今まで被用者保険の被扶養者であり今回新 

たに保険料支払い対象となる人の人数とそ

の方々への周知徹底の方法はどうか。 

 

 

（３）健康診査の内容と実施方法はどうか。また、

健診費用の受診者負担を無料にしてはどう

か。 

 

 

 

（１）後期高齢者医療制度開始に伴い、２０年度 

防府市国保保険料はどのようになるのか。 

 

 

（２）国保保険料滞納者には短期証、資格証明書 

等が交付されるがその状況はどうか。 



 

№ １３ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．行政改革について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．図書館の活性化について 

 

（１）行政改革委員会は、もっと情報公開に努める 

べきではないのか。 

 

 

（２）上水道の業務委託計画及び上下水道事業統 

合の計画を明らかにしてほしい。 

 

 

（３）小学校給食の一部業務委託について、今後 

の計画を明らかにしてほしい。 

 

 

（４）効率性については、内部効率性だけでなく、

外部効率性を考慮すべきではないのか。 

 

 

（５）市民との協働を阻害する場合は、民間企業へ

の指定管理、業務委託等を見直すべきではな

いか。 

 

 

 

（１）図書館本来の機能の他に、まちづくり、地 

域振興等の情報拠点として、整備を進めるべ

きではないか。 

 

 

（２）ビジネス支援に取り組むべきではないか。 

 

 

（３）地域資料の充実に努めるべきではないか。 

 

 

（４）大村能章資料について、整理を進めるべきで

はないか。 

 



 

№ １４ 平田 豊民  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．（仮称）まちの駅について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）まちの駅を設置するその理念について 

 

 

（２）まちの駅の施設内容について 

 

 

（３）人的スタッフの構成をどのように考えてお 

られるか。 

 

 

（４）設置後の将来構想について 

 

 



 

№ １５ 松村 学  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．ウォーターフロント空間の整備

について 

 

  

 

 

 

 

（１）市民参画型の交流機能を備えた港の整備に 

ついて 

 

 

（２）（仮）三田尻港ウォーターフロント検討委員

会の設置について 

 

 

（３）緑地帯の用途変更と活用について 

 

 

（４）今後の交通アクセスの整備について 



 

№ １６ 斉藤 旭  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．環境問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）ごみ減量化対策について 

 

 

 

（２）家庭ごみの収集方法の見直しについて  

 

 



 

№ １７ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２．女性の登用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）児童扶養手当制度を受ける手続きについて 

   現況届けを受ける８月、証書交付の１０月、

１１月の期間において、土、日曜日の受付、

もしくは期間限定の受付時間延長をしては

どうか。 

 

 

 

（１）政策決定の場に女性を登用してはどうか。 

市役所の女性管理職の割合を高めてはどう

か。 

 

 

（２）政策等を審議する各種委員会（審議会、委員

会、協議会等）で女性委員を多く登用しては

どうか。 



 

 


